

18. Vínculos con la salud pública subnacional												
Básico			En desarrollo			Avanzado			De vanguardia			
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	
Dirección estratégica	El INSP reconoce la importancia de tener en cuenta determinadas prioridades y capacidades subnacionales al elaborar prioridades y planes, pero rara vez lo hace.			El INSP está aumentando su alcance a los niveles subnacionales para colaborar en áreas como la vigilancia y la comunicación en materia de salud. En ocasiones ayuda a los niveles subnacionales a apoyar prioridades conjuntas.			El INSP involucra a los niveles subnacionales en el establecimiento de sus prioridades y brinda asistencia estratégica en áreas que son fundamentales para la salud pública del país. Los esfuerzos conjuntos incluyen las enfermedades infecciosas y, a veces, otras prioridades nacionales, como las enfermedades no transmisibles.			El INSP y los niveles subnacionales alinean sus planes estratégicos y detallan cómo trabajarán juntos para abordar las principales enfermedades transmisibles y no transmisibles del país. La planificación también aborda el equilibrio óptimo entre capacidades centralizadas y distribuidas, por ejemplo, las relacionadas con los laboratorios.		
Sistemas	El INSP proporciona materiales, pautas y procedimientos operativos estándares limitados a los niveles subnacionales incluyendo para las funciones básicas como vigilancia, trabajo de laboratorio y comunicaciones de salud pública. El flujo de información a nivel nacional y subnacional es en gran medida ad hoc y rara vez bidireccional.			Existen algunos sistemas para el intercambio sistemático de datos, pero la mayoría implica que los niveles subnacionales proporcionan datos al INSP, y a menudo funcionan mal. Los materiales, pautas y procedimientos operativos estándares de los niveles subnacionales suelen estar desactualizados o incompletos.			El INSP cuenta con sistemas para proporcionar materiales, pautas y procedimientos operativos estándares actualizados para los niveles subnacionales. El INSP consolida sistemáticamente datos subnacionales, genera informes y proporciona resúmenes para uso subnacional.			Los sistemas del INSP para apoyar las funciones de salud pública y el flujo de información con los niveles subnacionales son modelos para otras organizaciones. El INSP evalúa sistemáticamente la capacidad subnacional, lleva a cabo capacitaciones y utiliza otros enfoques para abordar las deficiencias.		
Recursos	El INSP cuenta con personal y recursos financieros limitados para mantener relaciones estrechas con los niveles subnacionales, y ofrece un apoyo limitado incluso para funciones básicas como la vigilancia. El INSP a veces ayuda a los niveles subnacionales durante las emergencias.			Los recursos para los vínculos y el apoyo subnacionales están aumentando, pero el INSP tiene dificultades para abordar todas las solicitudes de ayuda, excepto las más esenciales. El suministro de información subnacional al INSP está aumentando, pero los recursos del INSP para proporcionar herramientas e informes a los niveles subnacionales son limitados.			Muchos programas y personal del INSP mantienen relaciones bidireccionales y comunicación continua con los niveles subnacionales. El INSP ayuda a respaldar el trabajo subnacional de rutina, incluyendo la capacitación, por ejemplo, para laboratorios o comunicación. A menudo ayuda en caso de brotes y otras emergencias.			El INSP invierte fuertemente en vínculos estrechos con los niveles subnacionales. Esto incluye esfuerzos multifacéticos, como la creación de capacidad de laboratorio subnacional y equipos de respuesta rápida. El INSP también ayuda a las organizaciones subnacionales a movilizar recursos externos.		
Calidad	Las relaciones del INSP con los niveles subnacionales tienden a ser limitadas. El INSP tiene dificultades para proporcionar materiales, pautas, procedimientos operativos estándares y apoyo de alta calidad y útiles para los niveles subnacionales.			El INSP está empezando a construir buenas relaciones con algunos niveles subnacionales en algunas áreas. La orientación, los materiales y otros tipos de apoyo del INSP para los niveles subnacionales son buenos en un número limitado de áreas, pero la calidad en muchas áreas debe mejorar.			Las relaciones nacionales-subnacionales por lo general son buenas. La calidad de los materiales, orientación y apoyo del INSP para los niveles subnacionales por lo general es alta. Esto da como resultado un trabajo de mayor calidad a nivel subnacional, lo que a su vez contribuye a los esfuerzos del INSP de alta calidad.			El INSP solicita con frecuencia retroalimentación y realiza evaluaciones de sus programas para garantizar sistemas de salud pública subnacionales eficaces y relaciones nacionales-subnacionales sólidas. Los enfoques y materiales desarrollados por el INSP son modelos para otros INSP.		

Compromiso	Las relaciones del personal del INSP con el personal subnacional son limitadas. La rotación frecuente del personal del INSP y de los organismos subnacionales constituye un obstáculo para establecer relaciones más estrechas.	El personal del INSP interactúa de forma periódica con el personal subnacional en algunas cuestiones específicas, como la vigilancia. Sin embargo, en muchos asuntos los niveles subnacionales tienen dificultades para llamar la atención del INSP.	El INSP se relaciona de forma regular con las agencias subnacionales en una amplia gama de temas. El INSP fomenta la participación subnacional en los planes y programas y responde a las solicitudes de asistencia. Los puntos de contacto designados fortalecen estas relaciones.	Los niveles subnacionales se sienten como socios valiosos. Participan en la planificación, la implementación y la evaluación de esfuerzos conjuntos fundamentales, como programas de vigilancia y prevención, lo que los convierte en unos de los socios más importantes del INSP.
Impacto	El desempeño de la salud pública del país se ve obstaculizado por la falta de vínculos entre el INSP y los niveles subnacionales.	El INSP puede citar algunos ejemplos en los que los vínculos estrechos entre el INSP y los niveles subnacionales han mejorado la salud pública, como la detección más rápida de brotes en algunos distritos o provincias.	El INSP tiene numerosos ejemplos específicos en los que los vínculos nacionales y subnacionales mejoraron los resultados de salud pública, incluyendo algunos relacionados con enfermedades no transmisibles.	Los vínculos entre el INSP y los niveles subnacionales y el apoyo mutuo dan como resultado un sistema de salud pública bien coordinado con un impacto demostrable en las funciones de rutina y de emergencia que abordan la mayoría de las principales causas de enfermedad, discapacidad y muerte en el país.